

Création de la Médaille de l'ordre de Montréal

Décorer de la médaille d'honneur de Montréal, c'est exprimer la gratitude de la ville au récipiendaire pour avoir contribué au développement et à la notoriété de celle-ci. Cette reconnaissance doit être perçue comme une fierté personnelle et comme un encouragement à agir dans ce sens; elle a valeur d'exemple.

L'avvers de la médaille est à l'effigie de la personne honorée; celle-ci est représentée par l'étoile à cinq branches placée au centre; elle symbolise la lumière, l'harmonie et bénéficie d'une connotation céleste. Elle surplombe le point culminant de Montréal, le Mont Royal. Ornée d'ailes, elle lévite dans les airs au niveau de l'excellence et du prestige. Ainsi les ailes et l'étoile incarnent l'âme de Montréal, cette même âme qui l'a créé, bâti et façonné au fil du temps. Sur la bordure, un cercle d'étoiles représente à la fois les personnes honorées mais aussi la cohésion de ce peuple.

Le revers de la médaille symbolise la création de Montréal, représentée, au centre de l'île, par une pépite d'or façonnée par son histoire et sa diversité. Les éclats de la pépite nous transportent vers ses créateurs: un homme " Paul de Chomedey", une femme " Jeanne Mance" et Montréal, autrefois "Ville-Marie" en 1642. Au-dessus de la pépite apparaissent les armoiries de Montréal, qui représentent ses origines (Française, Anglaise, Ecossoise et Irlandaise) et l'histoire de sa création. Sur la bordure inférieure, la devise de la ville « Concordia Salus » symbolise la bonne entente entre les peuples.

La forme de la médaille est fondamentale: le cercle représente la perfection, le divin; le centre du cercle l'origine, le point de départ et l'esprit; le rayon représente l'extension du point dans l'espace. Les différents grades sont identifiés par le diamètre de la médaille et les matériaux utilisés. La finition étant primordiale, elle apporte noblesse et prestige. Pour le grade le plus élevé, la médaille est plaquée or 18 carats; pour le second grade l'étoile et les ailes sont émaillées de blanc; pour le troisième, la médaille est plaquée d'argent 925.

La médaille a été conçue dans l'esprit de conserver une certaine harmonie avec les médailles de l'ordre du Québec et la médaille d'honneur du Canada.